

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2060

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Martes 6 de Febrero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.



DOÑA RAFAELA MASSIÀ MICHEL

Ha fallecido à las diez y media de la mañana de ayer.

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus desconsoladas hermanas D.^a Francisca y D.^a Pilar, primos, sobrinos y demás parientes,

al participar à sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir hoy à las diez à los claustros de la Santa Iglesia Catedral para acompañar el cadáver à su última morada, por lo que recibirán especial favor.

UN AÑO MÁS

Con este título, nuestro colega de la Habana, *La Unión Española*, publica, en uno de sus últimos números, el siguiente artículo, que con gusto transcribimos, porque su lectura ha de interesar, seguramente, à todos los españoles. Dice así aquel ilustrado periódico:

Ayer cumpliése un año de la entrega oficial de la isla de Cuba à las autoridades americanas hecha por el general D. Adolfo Jiménez Castellanos, en nombre de su magestad católica, à virtud de lo estipulado en el tratado de 10 de Diciembre de 1898, que puso fin à la guerra aquel mismo año emprendida.

Nuestro colega *El Nuevo País*, al llegar este día, ha hecho en brillante artículo relación fiel de lo sucedido en Cuba entre el primero de Enero de 1899 é igual día de 1900.

Su historia, sin embargo, no es más que la historia del consejo de secretarios que ha cesado al sonar en el reloj del templo la campanada

última del año de 1898. Bueno será, pues, que nosotros echemos también al mismo período, ojeada retrospectiva, pero desde otro punto de vista, desde aquel en que se descubre la existencia de la colonia española.

Tristes, muy tristes fueron los primeros días que sucedieron al primero de Enero del año anterior. De todos los corazones españoles manaba sangre; las heridas hechas en la dignidad y en el orgullo patrios por la mala fortuna, estaban aún enteramente abiertas; y sin embargo, aquel dolor espantoso no encontró lenitivo alguno, sino que se exacerbó con el espectáculo horrendo de las persecuciones, de los vejámenes, de los sacrificios à que se condenó gratuitamente à los miembros de nuestra colonia.

¡Difícil situación entonces la nues

tra! Cuando sufríamos un golpe, la carne desgarrada elevaba involuntariamente su protesta: no era posible sufrir el dolor sin exhalar una queja; y ¡caso singular!, cuanto más agudo era el grito del dolor, cuanto más fundada la protesta, tanto más ensañaba con los españoles la inconsciente ira popular.

La prensa cubana, lejos de encauzar la opinión de las muchedumbres por un sendero conveniente para los intereses de la humanidad y hasta para los fines políticos de Cuba, parecía complacerse en excitar el odio y las pasiones, exparciendo à los cuatro vientos cuanto pudiera soliviantara los ánimos y producir conflictos.

Por su parte las autoridades americanas veían tomar cuerpo à esa hidra de discordia, y sólo cuando llegó el fragor de la discusión à herir la susceptibilidad yankee, denostando à las autoridades interventoras, sólo entonces echó su prensa en la balanza: de ahí la supresión de *El Reconcentrado*.

Con esta medida pareció sosegarse algún tanto la atmósfera. Los españoles que, contra su voluntad, eran, sin embargo, los que

sostenían aquel libelo, respiraron más anchamente, como quien se quita de encima un gran peso. Realmente la tranquilidad renació. No obstante, algunos hechos aislados realizados en el interior de la isla venían à demostrar que aquella calma era solo aparente.

Bien pronto algunos órganos de la exaltada intransigencia cubana renovaron la tristemente célebre campaña de *El Reconcentrado*. Todo lo español fué sin piedad herido, nada respetado, y en el paroxismo de la pasión política volvió à pedirse con insistencia ilógica la «evacuación» del elemento peninsular. Puede decirse que el odio hacia los españoles se elevó à su más alto grado, llegando à convertirse en un *sport* la persecución de los miembros de nuestra colonia. Un detalle curioso: fué el cónsul español en la Habana uno de los principales causantes de ello.

La voz del periódico que dirige el general D. Enrique Collazo, la voz de *El Cubano*, fué la que vino à aquietar las olas turbulentas de aquel mar de rencores. Con una nobleza que los españoles no le agradeceré-

mos nunca bastante, se puso resueltamente del lado de la justicia y de la razón, no vacilando en echar sobre sí la tarea de defender á los peninsulares que fuesen atropellados en sus personas ó en sus bienes, para evitar á los periódicos españoles la ojeriza y la prevención de los exaltados.

Entre tanto la villa de Colón realizaba las llamadas «fiestas de la concordia», en las que cubanos y españoles, sin abdicaciones, sin bajezas, sellaron solemnemente el pacto de vivir en armónica comunidad, cual corresponde á gentes de idéntico abolengo. El ejemplo de Colón fué imitado más tarde en casi toda la isla, y hoy, puede decirse, que han llegado á ser *cursis* las explosiones de un sentimiento de odio que no tiene ya razón de ser.

Difícil ha sido y es la situación de Cuba, pero en ella se van conduciendo los cubanos con discreción y prudencia suma. Al año de haber cesado la soberanía española en esta isla, después de haber visto hervir el volcan, después de haberla visto extinguir sus fuegos, tenemos el derecho de decirlo.

¡Quiera Dios que el año que comienza, el progreso de Cuba sea, por lo menos, tan grande como el realizado bajo el aspecto social en el de 1899.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

El marqués de Miravalles 6 de Febrero

Entre los pocos humanos que toman ejemplo de lo que durante la juventud les ha ocurrido ó han visto, cuéntase el marqués de Miravalles, D. Genaro de Quesada y Matheus, que había nacido en Santander el 27 de Febrero de 1818. Cuando contaba diez y siete años de edad y era teniente del ejército español, su padre D. Vicente Genaro de Quesada, marqués del Moncayo, fué asesinado por una turba de fanáticos realistas por no tolerar, aunque él profesaba las mismas ideas, los excesos que aquéllos cometían contra los que no sostenían las mismas creencias políticas. Este hecho se grabó con firmeza inrompible en el más tarde marqués de Miravalles y le enseñó el camino que debían seguir todos los que tienen por misión la defensa de la patria que los cobija bajo su pabellón, y como durante toda su vida no se apartó de él, nunca estuvo afiliado á un partido político, y fué modelo de caballeros y militar valeroso y experto, todo pundonor y honradéz.

D. Genaro de Quesada ingresó en

el ejército como alférez el año 1824, y en 1833 obtuvo el empleo de teniente, tomando la licencia absoluta tres años después, cuando fué asesinado su padre. Entonces marchó á París á estudiar la carrera de comercio, siguiendo los deseos de su madre, D.^a Luisa Matheus; pero por haber fallecido ésta al siguiente año, regresó á España, ingresando nuevamente en el ejército con el empleo de capitán, marchando inmediatamente al Norte á combatir á los carlistas, agregado al regimiento de infantería de la Guardia Real. Como lo había hecho cuando era alférez y teniente, se batió con los enemigos de las instituciones reinantes, tomando parte en numerosos combates, y su comportamiento en ellos le valieron los ascensos hasta mariscal de campo inclusive, siendo honrado cuando obtuvo este empleo con varios cargos de importancia, tales como el de gobernador militar de Madrid.

Cuando estalló la guerra hispano-marroquí, Quesada obtuvo el mando de la segunda división del tercer cuerpo de operaciones, tomando parte en casi todos los hechos de armas que se registraron desde el 15 de Diciembre de 1859 hasta que se libró la batalla de Wad Rás, con lo cual puso nuevamente de relieve sus excelentes méritos de militar valeroso y talentado, ganándose el entorchado de teniente general en la mencionada batalla; tal fué su comportamiento en ella. Desde que terminó la guerra de Africa hasta la revolución del 68, desempeñó importantes cargos, viviendo completamente retirado mientras los Borbones estuvieron en el destierro.

Al subir al trono Alfonso XII, vióse Quesada honrado con el nombramiento de capitán general del ejército del Centro, mandando más tarde el del Norte; y hallándose al frente de uno y otro ejército, conquistó gloriosos laureles, siendo los ganados en Chelva, Pamplona y Treviño los que más nombre le dieron, tanto, que su comportamiento ante Pamplona se vió recompensado con el empleo de capitán general y con el título de marqués de Miravalles. En 1883 fué ministro de la Guerra, y años después capitán general de Castilla la Nueva. Falleció en Madrid el 19 de Enero de 1889, á los 71 años de edad.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

†
Todas las Misas que se celebrarán mañana desde el toque de oración hasta las once en la capilla del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, serán dedicadas en sufragio del alma de la señora D.^a Concepción Navarro Amorós, fallecida en esta ciudad el día 30 del pasado Enero.

Recomendamos á nuestros amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos y reiteramos á la desconsolada familia de la finada la expresión de nuestro sentimiento por la sensible pérdida que hoy lloran.

Durante todo el mes corriente, á comenzar desde hoy, se celebrará

á las siete y media, en la iglesia de San Blas, una Misa dedicada en sufragio del alma de D. Francisco Homedes Duran, fallecido en esta ciudad, á los 87 años de edad, el día 25 del pasado Enero.

Al recomendar á nuestros amigos la asistencia á dichos religiosos actos, aprovechamos la ocasión para reiterar á la familia del finado el testimonio de nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Dice un colega de Tarragona:

«Ha entrado en periodo de franca mejoría el jefe de la sección de máquinas de la llamada estación de Valencia, gravemente herido hace unos días por un operario á sus órdenes y que mató también á uno de sus compañeros de trabajo.

A pesar de las activas diligencias practicadas, no ha podido darse caza al criminal, que se supone andará por los vecinos montes de Alcover.»

Anteanoche, á las diez, frente á la iglesia del Seminario, un Labrador que al parecer había trasegado alguna copa de mas, arremetió contra varios pacíficos transeuntes, rompiendo á uno de ellos el paraguas.

Entre varios compañeros del curda y un alguacil que á la sazón pasaba lograron contrarrestar los *espíritus* bellicosos que le animaban.

Se ha comunicado al alcalde de Perelló el nombramiento de maestra interina de aquella población á favor de D.^a Teresa Mestre.

Recordamos á los señores peritos, jurados y testigos que hayan funcionado desde el primero de Julio hasta 31 de Diciembre del pasado año, que el 10 del actual fine el plazo para cobrar las dietas y honorarios devengados, advirtiéndoles que si dejan pasar dicho plazo sin cobrarlas se entenderá que las renuncian á favor del Estado.

La lluvia con que anteayer nos regalaron las nubes, si bien no ha sido suficiente para apagar la sed de nuestros campos, ha mejorado el aspecto de las plantaciones, especialmente la de los trigos y cebadas, que comenzaban á agostarse efecto de la pertinaz sequía.

El tiempo, á pesar de haber lucido ayer el sol con todo su esplendor, no se presenta muy seguro y es fácil que la lluvia vuelva á repetirse en plazo breve.

Anteayer se organizó en la plaza de Cataluña, de Barcelona, una pequeña manifestación en favor de la revisión del proceso de Montjuich.

Los manifestantes se dirigieron al Gobierno civil para entregar al señor Gobernador una protesta contra el indulto concedido á los condenados de Montjuich, protesta que la primera autoridad civil prometió transmitir al Gobierno.

Los manifestantes, después de haber cumplido su misión, se disolvieron en medio del mayor orden.

Hallase enferma de alguna gravedad, en Castellón, la distinguida hermana Prudencia, de nuestro estimado amigo D. José Vaquer. Hacemos votos por el restablecimiento de la enferma.

El Banco de España ha anunciado á concurso la vacante del cargo de jefe técnico de la fábrica de billetes dotada con el sueldo, de 10.000 pesetas, sueldo que podrá ser aumentado dentro de dos años.

Pueden aspirar á dicha plaza los que posean el título oficial de ingeniero.

El plazo para la presentación de solicitudes espira el día 31 de Marzo próximo.

La Alcaldía de Villalba anuncia la subasta de aprovechamiento de pastos de los montes de Barraball y San Pau.

†

Ha fallecido en esta ciudad, á edad bastante avanzada, la señora D.^a Rataela Massiá Michel, siendo su muerte muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de apreciar sus bondadosos y caritativos sentimientos.

Acompañamos á la distinguida familia de la finada en la pena que les agobia, elevando al propio tiempo nuestros votos al Supremo Hacedor para que acoja en su santo seno el alma de la difunta, que en paz descanse.

En Barcelona circulan proclamas dirigidas á valencianos, mallorquines y catalanes para que no se hable el castellano y se mantenga la correspondencia comercial en el dialecto de cada región.

Piden también en la proclama que se formen asociaciones para pedir el divorcio con los castellanos.

Hasta el día 15 del corriente mes se hallarán expuestas al público en el juzgado municipal las listas de jurados, al objeto de que puedan solicitar su inclusión ó exclusión todos aquellos que se creen con derecho á ello de conformidad con lo dispuesto en la Ley del Jurado de 20 de Abril de 1888.

El Gobernador civil publica en el Boletín Oficial una circular señalando el día 18 del que cursa para la celebración de la Junta general de riegos del sindicato de Amposta.

Ayer mañana fué descubierto en el huerto que en la partida de San Lázaro posee nuestro estimado amigo D. Ignacio de Ramon y de Abaria, un sugeto que se hallaba oculto en la era, debajo de unos haces de broza.

La guardia civil, á la que se dió oportuno conocimiento del hecho, se incautó de dicho sugeto, conduciéndole á esta ciudad.

En la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha recibido una circular dando instrucciones para que los tenedores de títulos de la deuda exterior, y cuyas hojas de cupones no hayan sido presentadas en esta Delegación, los puedan ir presentando durante el mes de Febrero con las formalidades acostumbradas.

Dicen de Sevilla que el Almirantazgo inglés ha encontrado una partida importantísima de aceite para la provisión de su escuadra. Esto hará que suban los precios y que tome gran incremento el comercio de exportación.

El diputado por Cádiz señor Viesca, ha pedido la supresión del impuesto de 10 céntimos de peseta á los anuncios que aparecen en periódicos de provincia.

El ponente del proyecto de reforma de la ley del timbre ofreció al Sr. Viesca atender sus indicaciones. Y nosotros lo agradecemos mucho.

Para curar las enfermedades del estómago é intestino, no hay como el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* segun todos los médicos.

Los maestros de ambos sexos de las escuelas públicas deben proceder á la formación y rendición de cuentas justificadas del material correspondientes al próximo pasado semestre, ó sea desde el 1.º de Julio á 30 de Diciembre del año anterior. Esta cuenta no debe ascender á más cantidad que la mitad del importe del presupuesto.

Al final de este año, ó en el mes de Enero del próximo, se rendirá la cuenta total, ó sea por los cuatro trimestres del natural ó civil que queda establecido.

Las cuentas del semestre de que queda hecho mérito deberán presentarse por todo el mes de Febrero en el Negociado de Instrucción pública del Ayuntamiento.

Es de advertir que para el actual año natural no tienen los maestros que formar nuevo presupuesto, por cuanto rige el del año económico anterior.

En los pueblos cercanos á los Pirineos se nota la presencia de jabalíes que descienden de las montañas acojidos por el hambre.

El Cabildo metropolitano de Tarragona, á instancias del magistral del mismo, ha acordado que la predicación se haga en lo sucesivo en catalán. Esta determinación ha sido sometida á la aprobación de S. E. Ilma. el señor Arzobispo de aquella archidiócesis.

La Junta de Sanidad ha acordado publicar una cartilla dando instrucciones para combatir el dengue y dictar medidas para combatir la peste caso de que se presente.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Según noticias de la frontera francesa, á principios de invierno se introdujo en España cierta cantidad de fusiles de contrabando.

Las personas que intervinieron parece que se encuentran en territorio francés.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCION PRIMERA

Día 5.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de esta ciudad por el delito de disparo y lesiones contra J. M. F.; magistrado ponente, Sr. Colmenares; abogado, Sr. Castellarnau; procurador, Sr. Forn.

Día 6.—Oral.—Causa procedente del mismo Juzgado; delito desacato contra S. M.; ponente, Sr. Colmenares; abogado, D. Segundo Martinez; procuradores, Sres. Castellarnau y Elias.

Días 7 y 8.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito injurias contra J. B. H.; ponente, Sr. Rios; abogado, Sr. Vendrell; procurador, Sr. Peñarubia.

Día 9.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito lesiones contra A. S. y otros; ponente, Sr. Rios; abogados, Sres. Palau y Meroles; procuradores, Sres. Alfonso y Planas.

SECCION SEGUNDA

Día 5.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Gandesa; delito disparo y lesiones contra D. F.; ponente, Sr. Soler; abogado, Sr. Castellarnau; procurador, Sr. Elias.

Día 7.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito lesiones contra S. M.

y otro; ponente, Sr. Soler; abogados, Sres. Nogués y Meroles; procuradores, Sres. Dalmau y Martí.

Día 9.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito de hurto contra J. G., ponente, Sr. Campos; abogado, señor Martí; procurador, Sr. Mateu.

FALLOS

En la sección primera se ha dictado el siguiente:

En causa del Juzgado de esta ciudad por el delito de lesiones contra Manuel Borrás, ha sido condenado á dos meses y un día de arresto mayor, indemnización de 26 pesetas, accesorias y costas.

Correo Madrid

2 de Febrero de 1900.

Responsabilidades

Mañana se reunirá en el Senado la Comisión nombrada sobre la proposición del conde de Almenas para abrir un amplio debate con el fin de depurar las responsabilidades de la última guerra.

Es probable que mañana no haga más que constituirse.

Será presidida por el señor Sánchez de Toca.

Prisioneros rescatados

Se ha recibido en el ministerio de Estado el siguiente telegrama:

«Manila.—Cónsul de España á ministro de Estado:

»Procedentes de Batangas acaban de llegar 4 oficiales, 3 empleados civiles, 5 mujeres y 21 soldados prisioneros rescatados por los norteamericanos.»

Elecciones en Cuba

El Gobernador general de Cuba ha

fijado la fecha del 2 de Abril para las elecciones provinciales.

Los electores tendrán que saber leer y escribir.

Se calcula que serán unos doscientos mil votantes.

Se considera que esos votos serán favorables á los candidatos del partido anexionista de la isla á los Estados Unidos.

Del Transvaal

Un despacho de Modder-River dice que los boers destruyeron el día 2 la vía férrea y varios puentes inmediatos al campamento inglés.

Se envió un fuerte destacamento inglés á reconocer las posiciones de los boers y al mismo tiempo el globo cautivo que hace observaciones desde el campamento descubrió una columna boer con un gran convoy de vagones.

No hay noticias sobre la situación exacta del general Buller y menos de las operaciones que proyecta.

Corren persistentes rumores de que dicho general intentará un nuevo movimiento para lograr la libertad de Ladysmith.

La moral de las tropas inglesas es buena á pesar de los contratiempos hasta ahora sufridos.

El Gobierno británico ha ordenado á las autoridades de Egipto y de la India que suspendan la salida de los refuerzos ingleses para el Africa del Sud.

Este acuerdo obedece á la grave situación que atraviesa el imperio de la India y á la agitación que se observa entre las tropas egipcias que se hallan en el Sudán, excitadas por el partido de la independencia de Egipto que juzga favorables los momentos actuales para sacudir el vulgo inglés.

Se necesitan operarias para guarnecer el calzado.

Zapatería **La Económica**
Angel, 20, TORTOSA

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios 3.



DON FRANCISCO HOMEDES DURÁN

Falleció en esta ciudad á las tres de la tarde del día 25 Enero de 1900

á la edad de 87 años

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su sobrina D.^a Elisa Gasa Mompou, hermano D. José, primos D. Joaquin Gasa y D.^a Cinta Mompou y demás parientes,

suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistir á alguna de las Misas Gregorianas que por su eterno descanso se celebrarán desde hoy, mártres, hasta el día 7 de Marzo próximo, á las siete y media y en el altar mayor de la iglesia de San Blás, á cuyo favor quedarán agradecidos.

El Illmo. Sr. Obispo de Tortosa se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia por cada misa que se oyere ó parte de Rosario que se rezare en sufragio del alma del finado.

La gota y el reumático mo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antídoto del doctor Seblenh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno, peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *nikel* y *aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *nikel* ó *aluminio* (patentes), desde 10. En *oro*, desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *nikel* ó *aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas: frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

OMEGA Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en relojería moderna. Su marcha uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el **OMEGA** sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías

Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indigne, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL

DE
SALETA Y MALÉ
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Posada Nueva

Aufarench (hijo) (FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de cumplimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace días se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hacia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay también varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¿No equivocarse!

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), frente á la Estación del tranvia y junto al Puente Particular
(FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gadesa y Pratdecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfara, así como también el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40 % de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustre sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Cadúchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 céntimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

Taller de sillas de varias clases

DE

DOMINGO SERRES

GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balancines, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 115, 2.º

Tarragona

Aviso importante

D. VICENTE MORELLÓ, vecino del arrabal de Jesús, calle de Misericordia, núm. 24, facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamo con buenas hipotecas.

Para mas detalles dirigirse al mismo.